

# NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

09 de enero de 2026

1

## PDVSA ya negocia con EU la venta de volúmenes de petróleo venezolano tras anuncio de Trump

La estatal petrolera aseguró que las posibles transacciones están sustentadas "en criterios de legalidad, transparencia y beneficio mutuo, sin implicaciones distintas a las propias del intercambio comercial".

**La estatal venezolana PDVSA** informó el miércoles que avanza en las negociaciones con Estados Unidos para la venta de petróleo, mientras **la petrolera estadounidense Chevron** busca ampliar la licencia para sus operaciones en el país sudamericano.

Washington anunció el martes un acuerdo para exportar hasta 2,000 millones de dólares en crudo venezolano a Estados Unidos, una señal de que los funcionarios del Gobierno de Caracas están respondiendo a la exigencia de **Donald Trump** de que abran el sector petrolero a las compañías estadounidenses o se arriesguen a una mayor intervención militar.

"Este proceso se desarrolla bajo esquemas similares a los vigentes con empresas internacionales, como **Chevron**", afirmó **PDVSA** a través de un comunicado. La estatal petrolera señaló que el proceso se encuentra en curso y responde a dinámicas estrictamente comerciales.

De acuerdo con el comunicado, las conversaciones se desarrollan bajo esquemas similares a los que actualmente mantiene PDVSA con empresas internacionales como Chevron; además, la compañía aseguró que las posibles transacciones están sustentadas en criterios de legalidad, transparencia y beneficio mutuo, sin implicaciones distintas a las propias del intercambio comercial.

Por otro lado, la empresa estatal destacó que este tipo de acuerdos buscan garantizar estabilidad en las operaciones energéticas y se ajustan a los mecanismos vigentes en el mercado internacional.

Además, reiteró que cualquier negociación se realiza dentro de los marcos legales correspondientes y bajo condiciones previamente establecidas con otros socios estratégicos.

La petrolera Chevron está en conversaciones con el Gobierno estadounidense para ampliar una licencia clave que le permite operar en Venezuela, con el fin de aumentar las exportaciones de crudo a sus propias refinerías y vender a otros compradores, según informaron el miércoles cuatro fuentes cercanas a las negociaciones.

Chevron es la única gran petrolera estadounidense que opera en Venezuela, bajo una autorización del gobierno estadounidense que la exime de las sanciones impuestas al país. Chevron no respondió de inmediato a una solicitud de comentarios.

Washington también está presionando para que otras empresas estadounidenses involucradas en las exportaciones de petróleo de Venezuela, incluida la refinería Valero Energy, que era cliente de la empresa estatal PDVSA antes de las sanciones, y las grandes Exxon Mobil y ConocoPhillips cuyos activos venezolanos fueron expropiados hace dos décadas, dijeron tres fuentes de la industria por separado.

Trump ha dicho que quiere que la presidenta encargada Delcy Rodríguez otorgue a Estados Unidos y a sus empresas "acceso total" a la industria petrolera de Venezuela.

Por su parte, Wills Rangel, miembro de la junta directiva de PDVSA y líder sindical petrolero, declaró a Reuters que Estados Unidos tendrá que comprar los cargamentos a precios internacionales si desea adquirir petróleo venezolano. El Economista

# NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

09 de enero de 2026

2

## Las cuencas petroleras de Venezuela con mayor cantidad de reservas probadas

El interés de Estados Unidos y su presidente Donald Trump se explica por la magnitud de las principales cuencas petroleras venezolanas, que han sostenido la producción y el peso geopolítico del país sudamericano.

Luego de la [captura de Nicolás Maduro](#), el primer pronunciamiento del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, no estuvo centrado en el proceso político interno de Venezuela ni en la transición institucional, sino en el petróleo. Trump afirmó que uno de los principales objetivos de su gobierno es asegurar el control y la reactivación de la industria petrolera venezolana, subrayando que el país suramericano concentra las mayores reservas probadas de crudo del mundo y que, bajo su administración, ese recurso debe volver a jugar un papel central en el mercado energético internacional.

El interés estadounidense se explica por la magnitud de las principales cuencas petroleras de Venezuela, que históricamente han sostenido la producción, el peso geopolítico del país y su economía. La primera de ellas es la **cuenca Zulia-Falcón**, ubicada en el occidente venezolano, principalmente en el estado Zulia y extendiéndose hacia Falcón, con epicentro histórico en la región del Lago de Maracaibo.

Esta cuenca fue durante décadas el corazón de la industria petrolera venezolana, con producción de crudos livianos y medianos que alimentaron tanto el consumo interno como la exportación y cuenta con alrededor de 20.000 millones de barriles de reserva probada. Aunque su producción se ha reducido de forma significativa por el deterioro de campos e instalaciones, sigue siendo una de las zonas con infraestructura más desarrollada y con potencial de recuperación si se realizan inversiones sostenidas.

La segunda gran área es la **cuenca Oriental**, donde se encuentra la **Faja Petrolífera del Orinoco**, considerada una de las mayores acumulaciones de petróleo del planeta. Esta región se extiende por el centro-oriental del país, abarcando estados como Guárico, Anzoátegui, Monagas y Delta Amacuro. Allí se concentra la mayor parte de las reservas probadas de Venezuela, compuestas principalmente por crudos pesados y extrapesados. Esta zona cuenta con reserva probada de alrededor de 280.000 millones de barriles.

La **Faja del Orinoco** es clave desde el punto de vista estratégico, pero también representa uno de los mayores desafíos técnicos y financieros, ya que su explotación requiere tecnología avanzada, mejoradores de crudo y grandes volúmenes de inversión para ser rentable a gran escala.

La tercera zona relevante es la **cuenca Barinas-Apure**, localizada en el suroeste del país, en los llanos que se extienden por los estados Barinas y Apure, cerca de la frontera con Colombia. Se trata de una cuenca de menor tamaño en comparación con Maracaibo-Falcón y la Faja del Orinoco, con producción terrestre de petróleo y gas natural.

Su importancia radica en que forma parte del entramado petrolero nacional y aporta volúmenes adicionales, aunque no decisivos, al total de la producción venezolana. Esta cuenca tiene una reserva probada de alrededor de 1.000 millones de barriles.

En este contexto, Trump anunció que sostendrá reuniones con compañías petroleras estadounidenses para evaluar un eventual regreso masivo de inversiones a Venezuela, siendo Chevron la única petrolera estadounidense con operaciones activas en el país sudamericano.

Sin embargo, el entusiasmo político contrasta con el escepticismo del sector energético. Las sanciones vigentes, la pérdida de capacidades operativas y el colapso de buena parte de la infraestructura petrolera generan dudas sobre la velocidad y viabilidad de una reactivación sostenida.

Aun con acceso a las reservas, los analistas advierten que el país necesitaría años de inversión continua para recuperar niveles de producción cercanos a los de su época de auge.

El cierre de este nuevo capítulo petrolero pasa inevitablemente por la figura de [Delcy Rodríguez](#), quien ha sido durante años la principal responsable de la política de hidrocarburos del chavismo y hoy concentra un papel clave en la conducción del sector, aparte de haber asumido como presidenta interina de Venezuela.

Rodríguez ha insistido en mantener el control estatal sobre los recursos energéticos y en definir los términos de cualquier acuerdo con actores extranjeros, pero también afirmó que tiene todas las intenciones de colaborar y dialogar con Estados Unidos.

Su manejo de la relación con Estados Unidos y de las negociaciones alrededor del petróleo será determinante para el futuro inmediato de la industria petrolera venezolana y de la seguridad del país. El Economista

# NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

09 de enero de 2026

3

## EU comienza a retirar paulatinamente las sanciones a Venezuela para vender y transportar petróleo

El gobierno estadounidense informó que también trabajarán para mejorar la red eléctrica venezolana, "esencial para aumentar la producción petrolera" y la cual "se encuentra deteriorada y frágil tras años de mala gestión socialista, corrupción y mantenimiento deficiente".

El Gobierno de Estados Unidos ha comenzado a retirar de manera paulatina las [sanciones económicas a Venezuela](#) a fin de permitir la venta y el transporte de crudo y otros productos petrolíferos venezolanos a los mercados de todo el mundo tras la intervención militar para capturar al presidente Nicolás Maduro.

Se trata de un "acuerdo energético histórico" que beneficiará tanto a Washington, como a Caracas y los aliados estadounidenses, aseguró este miércoles la Administración Trump, que detalló que reducirá "selectivamente" las sanciones que lastraban la economía y la industria petrolera de Venezuela estos últimos años.

El Departamento de Energía emitió un comunicado en el que se lee que estas ventas comenzarán de inmediato con una prevista de aproximadamente 30 a 50 millones de barriles a Estados Unidos, tal y como adelantó anteriormente el presidente Donald Trump. Estas transacciones "continuarán de manera indefinida", dijo.

Washington ha remarcado que todos los ingresos que procedan de estas ventas se depositarán en un principio en cuentas controladas por Estados Unidos "en bancos reconocidos mundialmente" para garantizar la "integridad" de los ingresos.

Asimismo, "el único petróleo que entrará y saldrá de Venezuela" será a través de canales legítimos y autorizados, de conformidad con la ley estadounidense y la seguridad nacional" y se ha dado autorización a la importación de equipos, repuestos y servicios para "impulsar" el crecimiento de la industria venezolana.

De igual forma, Estados Unidos informó que también trabajarán para [mejorar la red eléctrica venezolana](#), "esencial para aumentar la producción petrolera" y la cual "se encuentra deteriorada y frágil tras años de mala gestión socialista, corrupción y mantenimiento deficiente". El Economista

## Precios del petróleo caen tras anuncio del gobierno de Trump sobre control de reservas venezolanas

El presidente estadounidense, Donald Trump, aseguró que Caracas entregará a Estados Unidos "entre 30 y 50 millones de barriles de petróleo".

Los [precios del petróleo](#) continuaron retrocediendo el miércoles ante los nuevos anuncios de Washington sobre el futuro de la explotación de las gigantescas reservas de hidrocarburos de [Venezuela](#).

El precio del barril de [Brent](#) del mar del Norte, para entrega en marzo, perdió un 1.22% hasta 59.96 dólares. Su equivalente estadounidense, el barril de West Texas Intermediate ([WTI](#)), para entrega en febrero, cedió un 2.00% hasta 55.99 dólares.

El presidente estadounidense, [Donald Trump](#), aseguró que Caracas entregará a [Estados Unidos](#) "entre 30 y 50 millones de barriles de petróleo", el cual se "venderá a precios de mercado".

Esta decisión "no aumenta el suministro de petróleo de Venezuela, sino que simplemente lo redirige. [China](#), el mayor comprador, tendrá que [reemplazar esas entregas](#)", explicó Simon Lack, de la firma Catalyst Energy Infrastructure Fund.

El gobierno estadounidense también anunció el miércoles que Washington controlará "por un período indefinido" la comercialización del petróleo venezolano y que aspiraba a aumentar la producción en el país, hoy de apenas un millón de barriles diarios.

Esta perspectiva de incorporar más barriles a un mercado cuya oferta ya se considera excedentaria lo que está presionando los precios a la baja. El Economista

# NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

09 de enero de 2026

4

## Crudo cae 1% por suministro de Venezuela a Estados Unidos

Los precios del petróleo cerraron a la baja por segunda sesión consecutiva ya que los inversionistas asimilaron el acuerdo de Donald Trump, para importar crudo venezolano por valor de hasta 2,000 millones de dólares, una medida que elevaría los suministros al mayor consumidor de petróleo del mundo.

Los precios del petróleo cerraron a la baja por segunda sesión consecutiva el miércoles, ya que los inversionistas asimilaron el acuerdo del presidente estadounidense, Donald Trump, para importar crudo venezolano por valor de hasta 2,000 millones de dólares, una medida que elevaría los suministros al mayor consumidor de **petróleo del mundo**.

Los futuros del crudo Brent cerraron con una baja de 74 centavos, o un 1.22%, a 59.96 dólares por barril, mientras que el **crudo West Texas Intermediate** estadounidense retrocedieron 1.14 dólares, o un 2%, a 55.99 dólares por barril. La **mezcla mexicana de exportación** se ubicó en 51.64 dólares por barril, una caída de 87 centavos o 1.66 por ciento.

Los índices de referencia cayeron más de 1 dólar por barril durante la sesión anterior, y los participantes del mercado esperan una abundante oferta global este año.

Venezuela estará "entregando" entre 30 y 50 millones de barriles de "petróleo sancionado" a Estados Unidos, escribió Trump en una publicación en las redes sociales el martes.

El acuerdo entre Washington y Caracas podría requerir inicialmente el desvío de cargamentos que tenían como destino China, dijeron fuentes a Reuters.

"Los futuros del crudo continúan a la defensiva después de la liquidación de última hora de ayer ante la noticia de que Venezuela le dará a Estados Unidos entre 30 y 50 millones de barriles de petróleo", dijo Dennis Kissler, vicepresidente senior de operaciones de BOK Financial.

## Petrolero ruso incautado

Venezuela tiene millones de barriles de petróleo cargados en buques cisterna y tanques de almacenamiento que no ha podido transportar desde mediados de diciembre debido al bloqueo a las exportaciones impuesto por Trump. El bloqueo formó parte de una campaña de presión estadounidense contra el gobierno del presidente venezolano, Nicolás Maduro, que culminó con su captura por parte de las fuerzas estadounidenses durante el fin de semana.

Altos funcionarios venezolanos calificaron la captura de Maduro como un secuestro y acusaron a Estados Unidos de intentar robar las reservas de petróleo del país. Estados Unidos también confiscó el miércoles un petrolero vacío con bandera rusa y vinculado a Venezuela en el Océano Atlántico.

Las existencias de crudo de Estados Unidos cayeron 3.8 millones de barriles a 419.1 millones de barriles en la semana que terminó el 2 de enero, dijo la Administración de Información de Energía. Los analistas estimaban un aumento de 447,000 barriles.

Las existencias de gasolina en Estados Unidos aumentaron en 7.7 millones de barriles en la semana, dijo la EIA, comparada con las expectativas de los analistas encuestados por Reuters de un aumento de 3.2 millones de barriles.

Las reservas de diésel y combustible para calefacción, aumentaron en 5.6 millones de barriles en la semana, frente a las expectativas de un aumento de 2.1 millones de barriles.

Venezuela ha vendido su crudo insignia, el Merey, a unos 22 dólares por barril por debajo del Brent para su entrega en sus puertos. El Economista

# NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

09 de enero de 2026

5

## Petroleras caen en bolsa por aumento de abasto de crudo a EU

**E**l precio del barril de petróleo West Texas Intermediata (WTI) bajó 2%, el Brent descendió 1.22% y la mezcla mexicana, perdió 1.66%.

Las acciones de compañías petroleras cayeron en la jornada de este miércoles, luego de que el presidente estadounidense, Donald Trump, dijera que las autoridades interinas de Venezuela entregarán hasta 50 millones de barriles de petróleo a Estados Unidos, lo que generó preocupaciones sobre el aumento del suministro de petróleo.

En Wall Street, los papeles que más caen son los de ConocoPhillips con 3.24% a 93.96 dólares por unidad, el segundo peor retorno fue ExxonMobil con 2.12% a 118.49 dólares y los de Enbridge, transportista y distribuidora de crudo, con 1.03% a 45.23 dólares y las de Chevron con 0.86% a 155.20 dólares.

En este mismo sentido, los papeles de PetroChina, la mayor compañía de petróleo y gas de China, fueron las que más retrocedieron con 3.60 por ciento. Las británicas Shell y BP registraron un comportamiento errático con 3.73 y 3.16%, respectivamente, y la noruega Equinor disminuyó 3.05 por ciento.

Además, la francesa Totalenergies retrocede con 2.78%, las acciones de la empresa española, Repsol, caen 2.28%, mientras que la empresa petrolera más grande de Brasil, Petrobras, apuntó un ligero incremento de 0.10 por ciento.

El presidente Donald Trump dijo que Venezuela entregará entre 30 y 50 millones de barriles de petróleo sancionado, que se venderán a precios de mercado. "Ese dinero será controlado por mí, como presidente de los Estados Unidos de América, para garantizar que se utilice en beneficio del pueblo de Venezuela y de Estados Unidos", dijo Trump en una publicación en las redes sociales.

### Punto de inflexión

"Donald Trump afirmó que Venezuela acordó exportar hasta 50 millones de barriles de crudo a Estados Unidos, valorados en unos 2,000 millones de dólares, y advirtió de posible intervención militar si no se concede "acceso total" a su industria petrolera", aseguraron analistas de Scotiabank.

Expertos de Monex aseguran que "Trump anunció que Venezuela entregará entre 30 y 50 millones de barriles de petróleo a Estados Unidos, valorados en 2.8 mil millones de dólares, para su venta a precio de mercado, buscando fortalecer la influencia económica y reducir vínculos de Venezuela con China, Rusia, Irán y Cuba".

Felipe Mendoza, CEO IMB Capital Quants, escribió que la situación en Venezuela añade complejidad, el gobierno de Estados Unidos, la industria petrolera y fuentes navieras confirman negociaciones para reanudar las exportaciones de crudo venezolano hacia Estados Unidos.

"Se espera que los CEOs de las principales petroleras visiten la Casa Blanca este jueves para discutir el futuro del sector en Venezuela, mientras datos de envío muestran que las terminales venezolanas no han entregado crudo para exportación, excepto a Chevron, en cinco días", añadió.

Los futuros del crudo Brent perdieron 74 centavos, o un 1.22%, a 59.96 dólares el barril; mientras que el crudo estadounidense West Texas Intermediate cayó 1.14 dólares, o un 2%, a 55.99 dólares el barril en la jornada del miércoles.

### Bolsa de Valores de Venezuela sube 71.65% desde el lunes

El mercado accionario de Venezuela, la Bolsa de Valores de Caracas (BVC), ha reaccionado de manera positiva tras la detención de Nicolás Maduro durante el fin de semana, y apuntó su mayor alza desde que inició operaciones.

El principal indicador de la BVC, el Índice Bursátil Caracas (IBC), apuntó un incremento de 57.7% a un nivel de 4,458.84 puntos este miércoles.

Desde la operación de Estados Unidos en Venezuela, en la que fue capturado Maduro, el pasado sábado a inicios del año, el IBC registra un aumento de 71.65 por ciento.

En lo que va de 2026, el mercado ya acumula un rendimiento del 114.13 por ciento.

La reacción de los mercados se produjo luego de que Estados Unidos ejecutara la operación militar la madrugada del sábado y confirmara la captura de Maduro, quien había sido acusado durante la primera administración de Donald Trump por cargos relacionados con narcotráfico.

De acuerdo con información del centro bursátil, el Índice Financiero finalizó la jornada en 9,481 puntos, con una variación absoluta de 1,264.15 puntos un incremento de 15.38% y el Índice Industrial cerró en 1,005.14 puntos, un alza de 7.24 por ciento.

Al final de la sesión, 18 acciones subieron de precio, 3 bajaron y 9 se mantuvieron estables en el mercado local.

"La captura de Nicolás Maduro detonó el sector de energía de Estados Unidos, ante la expectativa de reingreso de las grandes petroleras en el país con las mayores reservas estimadas de petróleo y de una rápida redirección del crudo pesado venezolano hacia la Costa del Golfo, pero este optimismo se cuestionó ante una realidad operativa compleja y un giro geopolítico bajo la tutela del presidente Trump", detalló al respecto el equipo de análisis de Valores Mexicanos (Valmex) Casa de Bolsa.

Las acciones que más subieron fueron las de Banco Provisional, con un incremento de 143%, seguido por Ron Santa Teresa, casa productora de ron, escaló 109.6 por ciento. El Economista

# NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

09 de enero de 2026

6

## Gobierno gastará 20,000 millones de pesos al día para solventar el pago de obligaciones

Este año, el gobierno federal deberá gastar alrededor de 20,000 millones de pesos diarios para poder hacer frente al pago de sus obligaciones de gasto, de acuerdo con cálculos de la organización México Evalúa.

Este año, el gobierno federal deberá gastar alrededor de 20,000 millones de pesos diarios para poder hacer frente al pago de sus obligaciones de gasto, de acuerdo con cálculos de la organización México Evalúa.

Estos compromisos, señaló la organización, comprenden desde el pago de intereses de la deuda, hasta las transferencias a estados y municipios, así como el pago de pensiones tanto contributivas como no contributivas, los salarios de los funcionarios, y transferencias a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y Petróleos Mexicanos (Pemex).

“El panorama es complejo: en el 2026 el gobierno necesitará gastar casi 20,000 millones de pesos por día sólo para cubrir sus compromisos ya establecidos. El problema es que, aún con todas sus fuentes de ingreso – impuestos, derechos y venta de petróleo -, apenas espera recaudar alrededor de 18,000 millones de pesos diarios”, detalló México Evalúa.

Cada 24 horas el gobierno tendrá que endeudarse en 2,000 millones de pesos para poder pagar dichos gastos.

“Aunque el Gobierno federal proyecta optimismo y metas ambiciosas, el año no será sencillo: la “cuesta de enero” también alcanzó a las finanzas públicas. Con ingresos que no son suficientes y una larga lista de gastos y obligaciones por cubrir, el margen de maniobra se reduce y la capacidad de la actual administración para cumplir lo que promete se pone verdaderamente a prueba”, consignó la organización.

Para este año, el gobierno tendrá un gasto histórico de 10.1 billones de pesos, de los cuales 1.78 billones de pesos se financiarán a través de deuda contratada en moneda local, mientras que lo restante se obtendrá a través de ingresos públicos, principalmente del pago de impuestos que se prevé sea de 5.8 billones de pesos.

### A transferencias, el mayor gasto

Las transferencias, las pensiones y el pago de los intereses de deuda han sido las mayores presiones para el presupuesto desde años pasados.

En el caso de las transferencias a los estados y municipios, México Evalúa indicó que se gastarán al día 5,655 millones de pesos, seguido del pago de pensiones, las cuales necesitarán de 5,422 millones de pesos diarios.

En tanto, lo que se destinará al día al costo financiero de la deuda serán 3,847 millones de pesos, mientras que por servicios personales 3,403 millones.

Los apoyos a Pemex necesitarán de 722 millones de pesos diarios, mientras que las transferencias al sector salud ocuparán 504 millones de pesos y los subsidios a las tarifas eléctricas 240 millones de pesos.

“En el 2026 (el gobierno) tendrá que endeudarse desde el primer mes solo para cubrir sus compromisos más básicos. Eso es apenas el inicio: todavía falta contemplar los recursos necesarios para cumplir sus metas sociales, ambientales y de seguridad. ¿De dónde saldrá lo que se requiere para becas estudiantiles, guarderías, inversión pública o seguridad? Ese es el verdadero desafío del año. El reto se vuelve mayor considerando que la economía mexicana se encuentra en un periodo de desaceleración económica; cada vez crece a un ritmo más bajo”, agregó la organización.

Para este año, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) prevé que el PIB se ubique entre 1.8 y 2.8%; sin embargo, diferentes organismos e instituciones tienen proyecciones inferiores a 1.5 por ciento.

Para este año, el gobierno tendrá un gasto histórico de 10.1 billones de pesos, de los cuales 1.78 billones de pesos se financiarán a través de deuda contratada en moneda local. El Economista

# NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

09 de enero de 2026

## Dinero de venta por crudo venezolano irá a cuentas controladas por EU

Estados Unidos comenzó a comercializar petróleo venezolano y todos los ingresos de su venta se liquidarán inicialmente en cuentas controladas por Washington en bancos reconocidos mundialmente, dijo el Departamento de Energía en un comunicado publicado el miércoles.

Estados Unidos comenzó a comercializar petróleo venezolano y todos los ingresos de su venta se liquidarán inicialmente en cuentas controladas por Washington en bancos reconocidos mundialmente, dijo el Departamento de Energía en un comunicado publicado el miércoles.

"Hemos contratado a los principales comercializadores de materias primas del mundo y a bancos clave para ejecutar y proporcionar apoyo financiero a estas ventas de petróleo crudo y productos derivados", dijo el departamento.

Tras capturar el sábado al presidente venezolano, Nicolás Maduro, en un ataque en Caracas, Estados Unidos sigue bloqueando buques bajo sanciones frente al país sudamericano, miembro del grupo petrolero OPEP.

Estados Unidos se apoderó el miércoles de un petrolero vacío de bandera rusa y vinculado a Venezuela en el océano Atlántico, como parte de la presión de Trump para dictar los flujos de petróleo en las Américas y obligar al gobierno socialista de Venezuela a convertirse en un aliado.

El presidente Donald Trump dijo el martes que Estados Unidos refinaría y vendería hasta 50 millones de barriles de crudo varados en Venezuela bajo el bloqueo estadounidense. "Se transportará en barcos de almacenamiento y se transportará directamente a los muelles de descarga en Estados Unidos". Además, dijo que Venezuela "solo comprará productos fabricados en Estados Unidos" con los ingresos obtenidos. El Economista

## Trump analiza tomar el control de PDVSA y bajar el precio del petróleo a 50 dólares

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, y sus asesores están planeando una iniciativa para dominar la industria petrolera venezolana en los próximos años.

El presidente de Estados Unidos, **Donald Trump**, y sus asesores están planeando una iniciativa para dominar la industria petrolera venezolana en los próximos años, y el presidente dijo a sus consejeros que cree que sus esfuerzos podrían ayudar a bajar los precios del petróleo a 50 dólares el barril, informó el miércoles el *Wall Street Journal*.

Un plan bajo consideración incluye que Estados Unidos **ejerza cierto control sobre la petrolera estatal venezolana PDVSA**, incluyendo la adquisición y comercialización de la mayor parte de la producción de petróleo de la compañía, dijo el informe, basándose en la información de personas familiarizadas con el asunto.

Reuters no pudo confirmar de inmediato las informaciones. La Casa Blanca no respondió de inmediato a la solicitud de comentarios de Reuters.

Estados Unidos está tratando de ejercer el control de PDVSA a través de un acuerdo en virtud del cual se trabajaría para comprar y posiblemente distribuir el petróleo de la compañía, incluso a través de empresas conjuntas pasadas y actuales con grandes petroleras como **Chevron**, agregó el informe.

PDVSA dijo más temprano el miércoles que está avanzando en las negociaciones con Estados Unidos para la venta de petróleo, mientras un miembro de la junta dijo a Reuters que EU necesitará comprar cargamentos a precios internacionales.

El martes, Washington anunció un acuerdo con Caracas para acceder a crudo venezolano por valor de hasta 2,000 millones de dólares, una señal de que los representantes del Gobierno venezolano están respondiendo a la exigencia de Trump de que se abran a las petroleras estadounidenses o se arriesguen a una mayor intervención militar. El Economista